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Paraguay experimenta desde el 2010, año en registró un crecimiento económico sin
precedentes del 14,5 por ciento, un abierto interés de empresarios asiáticos de invertir en su
territorio para desarrollar emprendimientos industriales. La radicación de capitales apunta
prioritariamente al ensamblado de vehículos, maquinarias, autopartes e incluso en la
fabricación de embarcaciones.

  

“Desde el año pasado y con mucho más fuerza desde este año, además de las típicas
misiones de empresas de Brasil, Argentina, Estados Unidos y Alemania, están empezando a
venir las de Asia, que era una deuda pendiente estábamos teniendo”, confirmó el director de
Atracción de Inversiones y Ambiente de Negocios de la Red de Inversiones y Exportaciones
(Rediex), Eduardo Clari.

  

Las nuevas misiones de exploración de inversiones están conformadas por empresarios de
India, China, Corea, Vietnam y Turquía, detalló.
Otra innovación es que el interés de los extranjeros ya no radica exclusivamente en el
desarrollo de rubros alimenticios, sino que se va abriendo hacia sectores no tradicionales como
la industria farmacéutica, ensamblaje no sólo de motocicletas, sino vehículos, camiones y
maquinarias.      

  

Sin revelar nombres, afirmó que existe interés concreto de una industria naval japonesa de
instalarse en el país a mediados de este año, y otra del mismo país en el rubro de autopartes.
“Son inversiones medianas, pero que darán visibilidad para que otros grandes puedan venir,
porque son de matrices reconocidas. Es importante tener las grandes inversiones, pero
también es importante tener las pequeñas, porque atraen a las grandes y que generan mayor
cantidad de mano de obra”, señaló.

  

Clari llamó la atención sobre las inversiones que están desembarcando China Continental en
Latinoamérica desde hace unos años, principalmente en Brasil y Argentina. “Tenemos que ser
conscientes de saber cómo aprovechar esa inversión. Ellos están en busca de alimentos y
minerales. Tenemos que tener la habilidad de que se asocien con empresas paraguayas que le
den valor agregado (a nuestras materias primas) y que de esa forma sean exportadas a China”,
planteó.
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